
令和６年（2024年）９月那覇市議会定例会 

 

代表質問発言通告書 (１日目 ) 

令和６年９月６日(金) 
 

                                  なは自民・みんなの協働！  70分 

                                  立憲民主・社民・ニライ  35分 

                                   

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 屋 良 栄 作 

(なは自民・みんなの協働！) 

 

１ 対馬丸事件

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 十・十空襲

について 

 

 

本年は対馬丸事件（1944年８月 22日）から 80

年、慰霊碑「小桜の塔」建立（1954年５月５日）

から 70 年、対馬丸記念館開館（2004 年８月 22

日）から 20年という節目の年である。以下伺う 

 

(１) 対馬丸事件から 80 年、改めて対馬丸事件

について見解を伺う 

 

(２) 小桜の塔が愛知県民、とりわけ児童による

一円募金によって建設費が集められ建立さ

れたことについて見解を伺う 

 

(３) 生存者や当事者が高齢化し物故していく

中、対馬丸記念館を今後どのように盛り立て

ていく考えか、見解を伺う 

 

(４) 国の来年度予算案の概算要求に、海底に沈

んだ対馬丸の船体調査などに向けて約１億

2,000万円が盛り込まれた。見解を伺う 

 

 

本年は十・十空襲（1944 年 10 月 10 日）から

80年の節目の年でもある。以下伺う 

 

(１) 十・十空襲から 80 年、改めて十・十空襲

について見解を伺う 

 

(２) 那覇市戦没者追悼式（なぐやけの碑慰霊

祭）や、恒久平和モニュメントなぐやけ（な

ぐやけの碑）を今後どのように盛り立ててい

く考えか、見解を伺う 

 

 

  

割当時間(答弁を除く) 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ 国際連合大

学との了解覚

書について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４  ＧＷ  2050 

ＰＲＯＪＥＣ

ＴＳ（ゲート

ウェイ ニセ

ン ゴ ジ ュ ウ 

プ ロ ジ ェ ク

ツ）について 

 

 

 

５ 県都那覇市

の振興に関す

る協議会につ

いて 

 

本年７月 31日、本市と国際連合大学との間で、

社会的課題解決に向けた学術協力に関する了解

覚書（ＭＯＵ）が署名された。以下伺う 

 

(１) この了解覚書の意義と中身について伺う 

 

(２) 国際連合大学側の熱意・本気度について伺う 

 

(３) 今後の具体的なスケジュールについて伺う 

 

 

本年８月 13 日、ＧＷ 2050 ＰＲＯＪＥＣＴＳ

推進協議会が設置され、記者発表会が行われた。

以下伺う 

 

(１) ＧＷ 2050 ＰＲＯＪＥＣＴＳの目的、組

織、実施内容などの概要について伺う 

 

(２) 本市の役割及び目玉について伺う 

 

 

平成 25 年の開催を最後に開かれていない県都

那覇市の振興に関する協議会が、再開されるとの

報道があるが、以下伺う 

 

(１) 県都那覇市の振興に関する協議会が設置

されたいきさつと実績について伺う 

 

(２) 協議会再開の見込みについて伺う 

 

(３) 再開された場合の協議テーマと展望につ

いて伺う 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ６  姉妹都市 _

日南市の地震

被災について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本年８月８日、日向灘を震源とする地震があ

り、日南市で最大震度６弱を観測した。以下伺う 

 

(１) 日南市の被災状況はどうなっているか伺う 

 

(２) 日南市に対し、那覇市ができる支援や協力

はあるか伺う 

 

(３) これまでに本市が行った被災地の支援に

はどのようなものがあるか伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和６年９月６日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 上 原 仙 子 

(なは自民・みんなの協働！) 

 

 

１ 交通行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 観光行政に

ついて 

 ＬＲＴ整備は本市の交通問題の改善と共に、ま

ちづくりを支える新たな公共交通として市民、県

民から大きな期待が寄せられている。那覇市ＬＲ

Ｔ整備計画素案について以下伺う 

 

(１) パブリックコメントの概要について 

 

(２) 現状と課題について 

 

(３) 今後のスケジュールについて 

 

(４) 市長の決意を伺う 

 

 

(１) 奥武山地域スポーツ観光交流拠点整備事

業について以下伺う 

 

  ① 事業の概要とスケジュールについて 

 

  ② 完成後の施設維持管理について 

 

(２) 那覇市都市型ＭＩＣＥについて以下伺う 

 

  ① 那覇市都市型ＭＩＣＥ振興戦略の概要

について 

 

  ② 那覇ＭＩＣＥ受入推進事業の目的につ

いて 

 

  ③ ＭＩＣＥ振興に向けて予算や人員の

強化等、推進体制を構築するべきではな

いか 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ 子ども行政

について 

児童手当制度の改正により、今年 10 月から児

童手当が拡充される 

 

(１) 児童手当拡充の概要について伺う 

 

(２) 今後のスケジュールについて伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 
 



代表質問（１日目） 令和６年９月６日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 上 原 ゆいな 

(なは自民・みんなの協働！) 

 

１ こども家庭

センターなは

について 

(１) こども家庭センターなはの基本機能につ

いて 

 

  ① こども家庭センターなはの具体的な業

務内容について、どのようなサービスが提

供されるか伺う 

 

  ② センターに配置される専門スタッフの

人数と、その分野別の役割について、詳細

を伺う 

 

(２) 期待される効果について 

こども家庭センターなはの設立によって、

妊産婦や子育て世帯に対してどのような具

体的な支援効果が期待されるか伺う 

 

(３) 地域社会への影響について 

 

  ① センターの設立により、那覇市の子育て

環境にどのような変化が期待されるか伺う 

 

  ② 地域の学校や他の福祉施設との連携を

どのように進めていく計画か伺う 

 

(４) 今後の展望と課題 

 

  ① 今後、サービス拡充の予定はあるか伺う 

 

  ② こども家庭センターなはの今後の運営

において、様々な事業が拡充されるのに伴

い人員の確保が課題になると予測される

が、どのような対応を考えているか伺う 

 

(５) 利用者への広報について 

こども家庭センターなはの存在とサービス

内容を那覇市民へどのように広報していく

予定か伺う 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ２ 多胎児家庭

の支援につい

て 

(１) 多胎児家庭支援について 

 

  ① 現在、那覇市では多胎児家庭の支援に特

化したサービスはないが、多胎児家庭の課

題に対して、那覇市はどのような支援策を

しているか伺う 

 

  ② 国の支援策などを今後活用する予定が

あるか伺う 

 

(２) 母子手帳を受渡しの際に情報提供を行っ

ているか伺う 

 

(３) 民間の多胎児コミュニティ「沖縄多胎ネッ

ト」と連携をとっているとのことだが、どの

ような連携をとっているのか。具体的な内容

を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和６年９月６日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 下 地 ななえ 

(なは自民・みんなの協働！) 

教育行政につ

いて 

(１) 教員負担軽減タスクフォースについて伺う 

   

  ① これまでの取組と成果について伺う 

 

  ② 今後の取組を伺う 

 

  ③ 教員負担軽減タスクフォースが組織さ

れてから１年が経過しているが、教育長の

決意について伺う 

 

(２) 学校給食費無償化について 

那覇市立小中学校の学校給食費無償化に

ついて、これまでの取組を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和６年９月６日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 比 嘉 啓 登 

(なは自民・みんなの協働！) 

 

 

１  福 祉 バ ス

「ふくちゃん

号」について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 昨今の市内

企業の倒産件

数について 

(１) 福祉バス「ふくちゃん号」の路線について、

現在本庁コース、首里コース、真和志コース、

小禄コースの４路線が運行中である。現状路

線の運行状況と課題を問う 

 

(２) おもろまち、上之屋、天久、泊、安謝、銘

苅、安里、前島などの地域については路線が

なく、当該地域住民で 60 歳以上の方、障が

いのある方の利便性に大きな影響が生じて

いるとの市民意見がある。当局の見解を問う 

 

 

昨今の市内企業の倒産件数の現状及び課題、そ

れに対する経済支援について問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和６年９月６日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 外 間 有 里 

(なは自民・みんなの協働！) 

 

 

 

１ 新真和志複

合施設建設事

業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 首里山川町

の不発弾処理

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 環境政策に

ついて 

 本事業は、老朽化した真和志支所や中央公民

館・図書館の建替えを契機に、地域再生を目指す

取組であると考える。真和志地域における、公共

サービスの充実と新たなにぎわい創出を図る取

組として、以下、伺う 

 

(１) 現在の進捗状況と、今後の取組について 

 

(２) 事業の提案概要について 

 

(３) 市民や地域にどのような効果をもたらす

のか 

 

(４) 各施設の運用方法について 

 

(５) 本事業に関連した与儀公園の整備について 

 

 

 首里山川町の不発弾処理は、沖縄戦の負の遺産

を除去し、住民の安全を確保する重要な取組であ

る。約 1,400 人の避難を伴う大規模作業である

が、平和と安全な生活環境を取り戻すために不可

欠である。以下、伺う 

 

(１) 不発弾の概要について 

 

(２) 発見から処理までに９か月の期間を要し

た理由 

 

(３) 今後のスケジュールについて 

 

(４) 高齢者や障がいのある方などに対する避

難誘導について 

 

 

那覇市安謝福祉複合施設における消防用水の

漏出について、以下、伺う 

 

(１) 状況と原因について 

 

(２) 水質検査の結果について 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

   

 

 

４ 那覇市真地

市営住宅高齢

者福祉施設条

例について 

(３) 漏出後の対応について 

 

 

建替えを予定している真地市営住宅に併設す

る施設として、「看護小規模多機能型居宅介護」

を提供する事業所（以下、「看多機」という。）の

整備について、以下、伺う 

 

(１) 概要について 

 

(２) 看護小規模多機能型居宅介護とする理由 

 

(３) 真地市営住宅に設置することのメリット 

 

(４) 看護小規模多機能型居宅介護サービスの

利用対象者について 

 

(５) 那覇市としての位置付けと役割 

 

(６) 高齢者プランにおける看多機の整備予定数 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和６年９月６日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 多和田 栄 子 

(立憲民主・社民・ニライ) 

 

 

 

１ 基地問題に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ ＰＦＡＳ汚

染について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 以下伺う 

 

(１) ８月 20 日、大浦湾のくい打ちが着工され

た。公有水面の埋め立てについては知事の承

認が必要とされる。その承認が得られないま

まくいが打ち付けられた。沖縄の自治を踏み

にじり自然を破壊する工事だといえる。見解

を伺う 

 

(２) 日常的に那覇上空をオスプレイ、戦闘機が

飛行し、恐怖と騒音被害をもたらしている。

どのように認識して、対応しているか 

 

(３) 基地被害専用の窓口を設置すべきではな

いか、見解を伺う 

 

 

2023年７月 17日の那覇市総合福祉センターＰ

ＦＯＳ流出の後、地域住民から不安の声が今も上

がっており、市民の安全安心に向けた対応が必要

と考える。そこで以下伺う 

 

(１) ７月 17 日の流出事故後、市はどのような

対応を行ったか伺う 

 

(２) ＰＦＯＳが流出した側溝について、定期的

に観測しているとのことだが、周辺住民や利

用者が状況を確認できないと安心して利用

することができない。直近の測定値はどの程

度になっているか伺う 

 

(３) 測定結果は、広く周知すべきと考えるが、

見解を伺う 

 

(４) ＰＦＯＳ汚染について、2021年２月 26 日

に自衛隊基地から流出飛散している。事件

後、土壌調査など行った経緯はあるか伺う 

 

(５) 市民の安全を確保するためにも、自衛隊と

の協力体制、改善に向けた取組を進めるべき

と思うが見解を伺う 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ 教員不足問

題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 会計年度任

用職員の雇用

継続について 

教員の多忙化が問題視されて久しい。特に教員

の未配置がマスコミ等で取り上げられ注目され

てきた。そこで以下伺う 

 

(１) 今年度の担任の未配置校は何校で、どのよ

うに対処されたか 

 

(２) 定数内臨時任用ではなく、正規採用者を増

やすことが解決に繋がると思うが見解を伺う 

 

 

総務省通達に基づき、成績優秀な会計年度任用

職員については雇用継続を求めるよう要求され

ている。しかし現状では、成績評価基準が不明確

であり、２月に雇止めとなるケースがある。現状

を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、

関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和６年９月６日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 與 儀 喜 邦 

(立憲民主・社民・ニライ) 

 

 

 

１ 防災行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 熱中症対策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 救急業務に

ついて 

(１) 本市の地域防災計画について、以下伺う 

   

  ① 災害予防計画における防災対策について 

 

  ② 災害応急活動における生活救援の対策

について 

 

  ③ 災害医療活動に関する課題及び、それに

対する取組について 

 

(２) 防災士の役割及び連携について伺う 

 

(３) 首里山川町の不発弾の状況と対応につい

て伺う 

 

 

(１) 本市の熱中症搬送状況について伺う 

 

(２) 現場作業を行う本市職員の熱中症対策に

ついて伺う 

 

(３) ２月定例会で学校給食調理員の熱中症対

策にエアコン設置等を求めたが、その後の対

応について伺う 

 

 

ＤＸを活用した救急搬送支援システムの計画

について伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、上下水道事業管理者、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和６年９月６日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 糸 数 貴 子 

(立憲民主・社民・ニライ) 

 

 

 

１ 産後のケア

育児支援につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 児童発達支

援について 

(１) 産後ケア事業について以下伺う 

 

  ① 産後ケア事業の意義について 

 

  ② 利用者からのアンケートなど、利用した

感想 

 

  ③ 産後ケアの利用実績 

 

  ④ 利用したい場合の手続きについて 

 

  ⑤ 那覇市民が利用できる産後ケア施設数

とケアの内容について 

 

  ⑥ 実施機関との契約や事務手続きにおけ

る課題 

 

  ⑦ 実施機関からのフィードバックを受け

ているか 

 

(２) 多胎児の出産・育児における本市のサポー

ト体制について伺う 

 

 

児童発達支援について以下伺う 

 

(１) 障害児通所支援についての本市の考え方 

 

(２) 通所支援サービスのなかで学校（保育施

設）、児童デイ、市、保護者の連携体制をど

う構築しているか 

 

(３) サービスを受けるためには、診断書の提出

が必要だが、診断を受けられる医療機関が少

なく、保護者が困っている現状について 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ 保育行政に

ついて 

保育行政について以下伺う 

 

(１) 首里ライオンの子保育園とライオンの子

保育園キアラへの特別指導監査の経緯 

 

(２) 発達支援保育事業の保育士配置について 

 

(３) 保育士確保、保育士処遇改善について 

 

(４) 子育て支援員の役割について 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和６年９月６日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

10 清 水 磨 男 

(立憲民主・社民・ニライ) 

 学校の維持管

理について 

(１) ＰＴＡ、保護者、職員、ボランティアなど

による作業で、入院や手術につながる事故

は、今年度を含め過去５年間で、何件発生し

たのか伺う 

 

 

(２) その際の現場対応、事故後の補償、認識し

ている課題、取り組んだ解決策、取り組めて

いない解決策を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 


